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商业一类国企自主决定工资总额
——— 国资委新闻发言人回应央企改革发展热点问题

国家药品监督管理局

回应鸿茅药酒有关监管情况

责成企业对安全性
有效性作出解释

为进一步加强干部选拔任用工作的监督，根据《党政领导干
部选拔任用工作条例》等有关规定，经省委常委会会议研究，现
对闫剑波等10名同志进行任前公示。

闫剑波，男，汉族，1971年12月生，大学学历，工商管理硕
士学位，中共党员。现任菏泽市委常委、副市长，拟任济宁市委
副书记。

李昌文，男，汉族，1964年12月生，大学学历，中共党员。
现任济宁市委常委、宣传部部长，拟任省委宣传部副部长。

杜英杰，男，汉族，1962年2月生，省委党校研究生学历，
中共党员。现任省委老干部局副局长兼山东老年大学校长，拟任
省委组织部副部长兼省委老干部局局长。

田卫东，男，汉族，1968年9月生，研究生学历，管理学博
士学位，中共党员。现任济宁市副市长，拟任省委政策研究室副
主任。

赵树岭，男，汉族，1966年5月生，中央党校研究生学历，
工程硕士学位，中共党员。现任省经济和信息化委二级巡视员，
拟任省委网信办（省互联网信息办公室）副主任。

关兆泉，男，汉族，1963年3月生，研究生学历，理学硕士
学位，中共党员。现任省发展改革委二级巡视员，拟任省发展改
革委副主任、党组成员。

梁文跃，男，汉族，1961年9月生，大学学历，中共党员。
现任省区域发展战略推进办公室（山东半岛蓝色经济区建设办公
室、省黄河三角洲高效生态经济区建设办公室）副主任（副厅
级），拟任省发展改革委副主任、党组成员。

关延平，男，汉族，1965年11月生，大学学历，中共党员。
现任省教育厅总督学（副厅级），拟任省委教育工委委员，省教
育厅副厅长、党组成员。

杨同毅，男，汉族，1965年2月生，在职研究生学历，教育
学博士学位，中共党员。现任青岛农业大学党委副书记，拟任山
东工商学院院长、党委副书记。

刘春华，女，汉族，1969年4月生，大学学历，农业推广硕
士学位，中共党员。现任滨州学院院长、党委副书记，拟任滨州
学院党委书记。

对上述人选如发现有影响任职的情况或问题，可在公示期内
向省委组织部反映（信函以当地邮戳时间为准）。反映问题要实
事求是，电话和信函应告知真实姓名。对线索不清的匿名电话和
匿名信函，公示期间不予受理。

公示期限：2018年4月17日至4月23日（不含节假日）
受理单位：山东省委组织部举报和信访工作办公室
受理时间：上午8:30—12:00，下午1:00—5:00
举报电话：0531—12380
通讯地址：济南市纬一路482号
邮政编码：250001

中共山东省委组织部
2018年4月16日

山东省省管干部任前公示

中央企业月度利润再创新高原因何
在？国企薪酬制度改革将有什么新动向？
是否将出台新举措吸引外资参加混改？国
务院国资委新闻发言人彭华岗在１６日的国
新办发布会上回应了当前国资国企领域广
受关注的热点问题。

五因素促央企运行“开门红”

今年第一季度，中央企业交出亮丽
“成绩单”：累计实现营业收入６．４万亿
元，同比增长８．７％；利润总额３７７０．６亿元，
增速超两成，其中３月份近１７００亿元的月度
利润额创下历史新高；３８家企业效益增幅超
过２０％，５６家企业效益增幅超过１０％。

彭华岗表示，我国宏观经济的持续稳
定发展为央企运行创造了良好的外部环
境，同时供给侧结构性改革深入推进、央
企各项改革不断深化、瘦身健体提质增效
工作扎实推进以及党对国有企业的领导全
面加强，都是央企活力迸发、效益持续快
速增长的深层次原因。

数据显示，目前中央企业已累计化解
钢铁过剩产能超１６００万吨、煤炭过剩产能
６２００万吨；截至今年２月份，中央企业累计
减少法人单位９１１７户，共计减少人工成本
１６１亿元、减少管理费用１４３亿元。

“这几个原因都是可持续的，将长期
发挥作用。”彭华岗表示，虽然目前中央
企业经营中还面临不确定因素，也可能会
出现波动，但是我们有信心、有决心持续
推进中央企业持续健康高质量发展，为我
国经济社会发展作出更大的贡献。

将对工资总额进行分类管理

日前召开的中央全面深化改革委员会
第一次会议审议通过了《关于改革国有企
业工资决定机制的意见》。

在回答有关国企薪酬制度改革的提问
时，彭华岗表示，这几年国资委一直在研
究国企薪酬改革的相关问题，下一步我们
会对工资总额进行分类管理。

“对于处于充分竞争领域的商业一类
企业，工资总额完全实行备案制，由企业
董事会自主决定。对于商业二类企业或者
公益类企业，工资总额会实现核准制的管
理。”他具体解释说，企业情况不同，管
理方法也不一样，总的来说就是要把工资
总额的企业内部分配权真正交给企业。

扩大开放是必然措施

就是否有计划出台新举措吸引外资参
加国企混改，彭华岗表示，扩大开放应该
是必然的措施，中央企业将从以下几个方
面进一步加大工作力度。

一是加大开放合作力度，尤其在进口
方面发力。今年１１月，我国将在上海举办
首届中国国际进口博览会，中央企业将积
极参与，会组织一个采购团。二是在改革
中加大包括与外资企业在内的各类所有制
企业的合作。“中央企业在改革过程中特
别是产权领域改革过程中，会更加开
放。”彭华岗说。

此外，中国国有企业在“走出去”过
程中也会与各类所有制企业更加紧密地合
作。据介绍，目前央企境外投资额约占我
国非金融类对外直接投资总额的６０％，对
外承包工程营业额约占总量的７０％，已在
“一带一路”沿线开展各种形式的合作项
目近２０００个。

“我们在‘走出去’过程中，也积极
地融入当地的经济社会发展。”彭华岗
说，中央企业在国际化经营中也会面临一
些风险，但只要我们积极防范，一定能够
妥善处理好。

（新华社北京４月１６日电）

□ 本报记者 付玉婷

2009年，“高效短流程嵌入式复合
纺纱技术”获得国家科技进步一等奖，
这是新中国成立以来纺织界纺纱技术领
域获得的最高奖项。这项技术“牛”到
什么程度？1克羊毛能拉长拉细到500
米，不止如此，羽绒、木棉纤维，甚至
杨花、蒲公英等以前不能或不好用于纺
织的短纤维材料现在都能派上用场了。

提供技术创意的是武汉科技学院
（现武汉纺织大学）纺织学科带头人徐
卫林。但颁奖时，第一完成人并非徐卫
林，而是时任山东如意集团董事长邱亚
夫。会后接受媒体采访，徐卫林说：
“如果没有邱亚夫，这项发明可能还停
留在实验室，更不可能产生这么大的经
济效益。”对邱亚夫是第一完成人，他
深 以 为 然 。 他 讲 述 了 一 个 “ 两 个
家”——— 科学家、企业家精诚合作的故
事。

湖北本就是纺织大省。一开始，徐

卫林想在省内纺织企业寻求技术合作和
成果转化。连跑几家企业，技术总监听
了他的介绍，不是认为“技术不可能成
功”，就是先问回报和分成。2006年，
徐卫林应武汉科技学院一位校友邀请到
如意集团参观。虽是初次见面，邱亚夫
却集合了所有中层干部请他讲课，这种
对新技术的强烈兴趣让徐卫林觉得，这
回找到知己了。

传统纺纱工艺里，长丝在中间，短

纤在外围，经常会在高速运转过程中出
现断头现象，不仅耽误正常生产，更影
响纺织质量。跟以往提高纤维长度、细
度、强度等思路不同，徐卫林产生了
“为什么长丝不可以在外面，一定要短
纤在外面”的疑问。正是这一违反常规
的想法，孕育出一项全新的技术，但当
时好多业内人士首先想到的是，违反常
规，就意味着巨大的风险。而邱亚夫不
仅没有犹豫，反而在听到构想的第一时

间就激动地拉上徐卫林来到生产车间，
亲自指挥整合各环节技术力量，加班加
点改造设备，并连续三年给予全力支
持。最终，这项由武汉教授提出的理
论，在山东实现了率先应用；这项技术
更被纺织界命名为“如意纺”，让如意
在多个产品系列实现中国原创、世界第
一，在国际舞台上大放异彩。

在徐卫林看来，是如意这个重视创
新、具有快速反应素养的企业为自己的
想法提供了用武之地，使其能迅速投入
实践研究；而邱亚夫则是个最不像商人
的商人——— 不说金钱回报和分成，只探
讨需要解决的问题。

邱亚夫对科技创新能痴迷到什么程
度？他身兼数职，常常忙到脚没空沾
地，却能在布料博览会踏踏实实待上半
天。有员工回忆起2000年北京国际纺织
面料博览会上，意大利知名男装品牌
“杰尼亚”展台前的情形：邱亚夫查看
样品，观看录象，又时而打电话叫人来
耳语几句，整整一个半小时，邱亚夫没
离开“杰尼亚”一步。来年，如意“双
组份时装花呢”女装面料，因大胆选用
镂空图案与立体花型，运用“赛络菲
尔”技术及跨行业的烂花、印花、植绒
后整理技术，成为当年博览会毛、麻、
丝、棉四大行业唯一设计金奖产品。

如今在技术创新方面，如意每年投
入的研发费用能占到销售收入的5%以
上；研发人员进行研发工作，不仅不参
与经营考核，更允许失败。邱亚夫对创
新的观念是：只要100个里面有一个成
功就行，这一个，就能成为走在前面的
底气。

邱亚夫

实验室里“抢救”出如意纺
——— 弘扬企业家精神 聚力高质量发展·创新创业故事

鸿茅药酒的注册审批情况如何？是如何成为非处方药的？
作为非处方药，使用中需要注意什么？监测到哪些不良反应？
国家药品监督管理局新闻发言人１６日就鸿茅药酒有关监管情况
作出回应。

鸿茅药酒的注册审批情况如何？

很多人认为鸿茅药酒是保健食品，并不清楚它是一种药品。
鸿茅药酒的注册审批情况如何？

鸿茅药酒为独家品种，现批件持有人为“内蒙古鸿茅药业有
限责任公司”，由原内蒙古自治区卫生厅于１９９２年１０月１６日批准
注册，原批准文号为“内卫药准字（８６）Ｉ－２０－１３５５号”。２００２年，
原国家药品监督管理局统一换发批准文号，该品种批准文号换发
为“国药准字Ｚ１５０２０７９５”。后经内蒙古自治区食品药品监督管理
局两次再注册，现批准文号有效期至２０２０年３月１８日。

鸿茅药酒药品标准收载于中华人民共和国卫生部药品标准
《中药成方制剂》第十四册，处方含有６７味药味，规格为每瓶装
２５０ｍL和５００ｍL，功能主治为：祛风除湿，补气通络，舒筋活
血，健脾温肾。用于风寒湿痹，筋骨疼痛，脾胃虚寒，肾亏腰酸
以及妇女气虚血亏。

鸿茅药酒是如何成为非处方药的？

我国于１９９９年发布《处方药与非处方药分类管理办法》，并
按照该办法开展非处方药的目录遴选与转换。２００４年以前公布的
非处方药，是由原国家食品药品监督管理局组织专家分批从已上
市的标准中遴选产生；２００４年之后公布的非处方药，是按照《关
于开展处方药与非处方药转换评价工作的通知》，由企业对已上
市品种提出转换申请，经对企业申报资料进行评价后确定转换为
非处方药。

２００３年１１月２５日，原国家食品药品监督管理局印发《关于公
布第六批非处方药药品目录的通知》（国食药监安〔２００３〕３２３
号），公布鸿茅药酒为甲类非处方药。

使用中需要注意什么？监测到哪些不良反应？

非处方药本身也是药品，因而具有药品的属性，风险与获益
并存，有些非处方药在少数人身上也可能引起严重的不良反应。
所以，非处方药也要严格按照药品说明书的规定使用，不能随便
增加剂量或用药次数，不能擅自延长用药疗程，更不能擅自改变
用药方法或用药途径。如在用药过程中出现不良反应，应及时停
药，严重者应及时去医院就诊。

２００４年至２０１７年底，国家药品不良反应监测系统中，共检索
到鸿茅药酒不良反应报告１３７例，不良反应主要表现为头晕、瘙
痒、皮疹、呕吐、腹痛等。

针对公众质疑，国家药监局采取什么措施？

按照《中华人民共和国药品管理法》及其有关规定，国家药
品监督管理局要求内蒙古自治区食品药品监督管理局落实属地监
管责任，严格药品广告审批，加大监督检查，督促企业落实主体
责任。一是责成企业对近五年来各地监管部门处罚其虚假广告的
原因及问题对社会作出解释；对社会关注的药品安全性和有效性
情况作出解释；加强不良反应监测，汇总近五年来不良反应发生
情况，及时向社会公开，同时向国家药品监督管理局提交报告。
二是严格按照说明书（功能主治）中规定的文字表述审批药品广
告，不得超出说明书（功能主治）的文字内容，不得误导消费
者。三是内蒙古自治区食品药品监督管理局要持续加大对该企业
日常检查和飞行检查力度，督促企业落实药品安全主体责任。如
发现违反药品相关法律法规的问题，将依法严肃处理，直至吊销
药品批准文号。

国家药品监督管理局已组织有关专家，对鸿茅药酒由非处方
药转化为处方药进行论证。

（据新华社北京４月１６日电）

□ 本报记者 徐超超 李子路

“一天接到三四个电话让我买公寓，
不接吧怕误事，接了又被骚扰，他们是怎
么知道我手机号的？”济南市民宋先生的
遭遇，也是当下许多人的烦恼。信息时
代，公民个人信息的安全风险日益增加，
有关信息安全保护问题日益受到关注。

对于打击个人信息违法犯罪，我省公
安机关不遗余力、重拳出击，取得了突出
成效。2017年，全省各地公安机关组织打
击侵犯公民个人信息等“黑灰”产业专项
行动，查破侵犯公民个人信息犯罪案件473
起，抓获犯罪嫌疑人1436名。然而，时有
发生的个人信息泄露、盗用事件，仍引起
了人们的焦虑。

10元就知“你在哪”

手机号码、物流信息、学籍档案、征
信记录明码标价，犯罪嫌疑人根据买家需
求提供“私人订制”服务，通过订单盗取
信息提供“精准服务”，形成网络个人信
息买卖“地下产业链”。近日，肥城警方
成功破获一起非法网络个人信息买卖案，
抓获上线源头和中间商41人，涉案价值800
多万元。

在肥城市看守所，于某为自己的所作
所为懊悔不已，这是他第三次因为网上倒

卖个人信息而进看守所。于某觉得，这个
活不用出力，还来钱快，于是充当了这条
“地下产业链”的中间商。

于某通过微信招揽客户，然后将客户
需求报给自己的上线，再将上线的反馈通
过微信转发给客户。买家可以直接向中间
商提出精准需求，通过手机定位获取别人
的位置信息。“手机定位这项服务卖得最
火爆，一条手机定位最高能卖到 6 0 0 0
元。”于某说。

王某林是本案中手机定位服务平台的
所有者，他的账号拥有平台最高权限。
“对方想定位某个手机号，必须从我这开
户。我将该手机号添加到开好的账户上，
对方就能在他的账号里对这个手机号进行
定位了。”据王某林供述，定位服务有两
种收费方式，一种是每月收取10元，只能
定位一个手机号；另一种是包月，每月收
取1000元，不限手机号数量。这仅是源头
价，中间商还会层层加价，最终的价格是
多少王某林也不清楚。

“盗取公民个人信息地下产业链上的
犯罪分子一般通过网络交易，隐蔽性很
强。”办案民警刘均鹏说。高额的经济回
报、较小的难度要求、较低的犯罪成本，
引诱越来越多的不法分子想出各种办法盗
取公民个人信息，形成了分工专业、配合
高效的“地下产业链”。

支付平台账号轻易被盗

1月11日，宁阳警方接到报案，某中学
财务处登录第三方支付平台查看学费，因
为密码错误无法登录，重新申请账户登录
却发现，240余万元教材费不翼而飞了。面

对案情，宁阳警方立即成立专案组，组织
刑警、网安、经侦等警种依托“网警+X”
一体化作战，将相关线索汇报市公安局网
安支队，迅速从信息流、资金流等方向开
展侦查工作。

通过分析，警方发现这不是一个单纯
的网络电信诈骗团伙。“我们发现该账户
内有多笔转账记录，怀疑该账号被用作洗
钱账号。”办案民警薛盟说。随着案件的
侦破，一个以余某为首，非法利用信息网
络犯罪团伙浮出水面。

薛盟介绍，该团伙组织架构完善，分
工明确，为逃避打击，他们采取冒用、收
购、盗用他人第三方支付平台账户和银行
账户的方式，转移赌博资金，进行洗钱。
在余某的组织下，主管“业务”的杨某、
蔡某同时经营三家网络博彩公司，利用qq
群、微信朋友圈发展会员。业务员拉到客
户后，用虚拟的账号引导客户在网站上注
册会员充值赌博。今年3月，宁阳警方组织
近百名警力，远赴湖南、湖北等地对犯罪
嫌疑人实施抓捕，最终抓获43名犯罪嫌疑
人，涉案金额高达1200万元。

第三方支付平台已成为不少犯罪分子
洗钱的新手段。然而，平台账号轻易被
盗、个人信息泄露却是犯罪分子得手的关
键，这个个人信息“漏洞”亟待补上。
“有些单位、企业对个人信息管理不善，
甚至有‘内鬼’把信息贩卖给不法中间
商，导致个人信息被盗。”泰安市公安局
网安支队侦查大队教导员杨玉慧说。

如何斩断“黑手”

公民个人信息泄露主要有三个源头：

一是黑客，二是掌握个人信息的企业、单
位，三是公民个人。肥城市副市长、公
安局局长鄂宏超认为，要想斩断侵犯公
民个人信息“黑手”，一方面要坚持重
拳打击不放松，进一步加大对“黑客”
非法侵入盗取信息等违法犯罪行为的打
击力度；另一方面要积极联合相关部
门，全面加大对通讯运营商、金融机
构、邮政速递和网络预订类网站（客户
端）的监管力度，从制度方面强化从业
人员的自律意识，强化从业人员管理，
确保公民个人信息的源头安全。

今年初我省警方开展了“净网2018”
行动，公安机关坚决打击侵犯公民个人
信息犯罪，坚决查处窃取、贩卖公民个
人信息的公司、平台和有关企事业单位
内部人员，为公民个人信息安全撑起
“保护伞”。

“互联网服务提供者窃取、非法出
售、非法提供个人信息，即使尚不构成犯
罪，没有违法所得，也将被处以最高一百
万元的罚金。”近日，由公安部起草的
《公安机关互联网安全监督检查规定》
向社会征求意见。山东大学社会学教授
王忠武接受记者采访时说，“这项规定
一旦正式实施，便意味着给个人信息安
全又加了一把‘锁’，不仅是对违法者
的威慑，而且是对互联网企业责任的压
实，为广大网民提供了更加安全、更加清
朗的网络环境。”

警方提醒，公民要强化信息自我保护
意识，在网络购物、使用公共WIFI、参加
网站问卷调查和网络抽奖、自媒体社交等
方面注意保护个人隐私信息，防止个人信
息被不法分子盗取。

个人信息危险“裸奔”，泄露、盗用事件时有发生

保护个人信息，哪些漏洞亟待补上
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